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総 務 文 教 委 員 会 記 録  

      令和2年2月25日（火） 

     15時 15分 ～ 15時 35分 

          第 1 委 員 会 室 

（委 員）西村委員長、芦谷副委員長 

      三浦委員、西川委員、上野委員、永見委員、西田委員、牛尾委員 

（総務文教委員会 所管管理職） 

 砂川総務部長、岡田地域政策部長、河上教育部長、中村消防長 

 山根総務課長、岡橋政策企画課長、湯浅教育総務課長、琴野消防本部総務課長 

 猪狩総務課総務管理係長 

（事務局）下間書記  

 

【議 題】 

1.所管事務調査事項について  

 

 

 

 

 

 

2.3月5日（木）の委員会審査日程等について 

3.その他 

 ・要望書「助成事業によるご支援のお願い～リハビリテーションカレッジ島根」の配布について 

 

      ◎ 令和2年3月定例会議 総務文教委員会審査について 

      日時：令和2年3月5日（木）10：00 ～  場所：全員協議会室 

 

【予定議題】 
 1.議案第2号 浜田市防災行政無線施設条例の一部を改正する条例について 

 2.議案第4号 浜田市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例について 

 3.議案第5号  浜田市議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等に関する条例の一部を改正す

  る条例について 

 4.議案第7号  浜田城に関する資料館及び城山整備基金条例を廃止する条例について 

 5.議案第19号 浜田市過疎地域自立促進計画の変更について 

 6.同意第1号  人権擁護委員候補者の推薦について 

 7.陳情審査 

 （1）陳情第143号 回覧板による情報提供方法に関する陳情について 

 （2）陳情第145号 浜田市ホームページに掲載する会議開催案内を適切に機能させることを求める陳

情について 

 （3）陳情第146号 開示請求における適切な情報開示を求める陳情について 

8.執行部からの報告事項 

9.所管事務調査について 

10.その他 

議題名は仮 1.防災行政無線の検討状況について 

      2.石見交通バス路線廃止に係る説明会の状況について 

      3.リハビリテーションカレッジ島根の要望書に対する浜田市の見解について 

      4.公立幼稚園の今後の方向性について 

      5.サン・ビレッジ浜田屋内アイススケート場の今後の方向性について 
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【議事の経過】 

〔 15 時15 分 開議〕 

  

西村委員長  ただ今から総務文教委員会を開会します。牛尾委員は体調不良で欠席

されています。出席委員は7名で定足数に達しております。 

          それでは、レジュメにそって進めます。 

 

1. 所管事務調査事項について 

西村委員長  これから、3月5日(木)に開催する当委員会における所管事務調査につ

いて委員からの要望を伺いたいと思います。委員の皆さんから、資料提

出を求めたいものや執行部に説明等を求める必要のある所管事務調査事

項がありましたら申し出ていただきたいと思いますが、何かありますか。 

西川委員  生涯学習課所管のスケート場に関して、スポーツ施設再配置計画が審

議されてからパブリックコメントがたくさん寄せられて、それについて

どのような対応をされるのか、できれば説明していただきたいです。 

教育部長  意見に対しての対応状況ということで手続き上のことではないのです

ね。 

西川委員  そうではなく意見に対して。また、かねてから言っている観光と連携

されている成果がどの程度出ているかも教えていただきたいです。 

西村委員長  スケート場の方向性のようなものですか。 

西川委員  そうですね、はい。 

西村委員長  先日、記者会見などをされたのではないですか。 

西川委員  教育委員会の定例会ですね。 

西村委員長  それで報道があったのか。それはよろしいですね。 

教育部長  はい。 

西村委員長  ではお願いします。他にありますか。 

芦谷委員  石見交通バスの関係で、説明会などの現時点での途中経過が特にあれ

ばお示しください。 

地域政策部長  いま、地域に入って説明会を開催していますので、その開催状況や出

た意見をまとめたものを提供させていただきます。 

西村委員長  他にありませんか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  では所管事務調査はいま出た2件について、よろしくお願いします。 

 

2. 3月5日（木）の委員会審査日程等について 

西村委員長  10日の10時から全員協議会室で総務文教委員会を開きます。付託予定

の議題はレジュメの囲みに記載しておりますので、ご覧いただきたいと

思います。 

  予定議題に記載の1から6までの6件が市長提出議案となっています。 

          続いて、7の陳情審査ですが、陳情は3件提出されています。 

          陳情者に内容の説明を求めることが必要かどうかをお諮りします。 委

員から何かご意見がありますか。 

三浦委員  陳情3件については内容を理解していますので、特段求める必要はない

かと思います。 
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西村委員長  必要なしという意見ですが、他に意見はありませんか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  では、陳情者に出席は求めないということで決したいと思います。 

  次に8の執行部からの報告事項ですが、いま6件とのことですが。 

総務部長  1件追加させていただき、7件報告したいと思います。「浜田市社会教

育推進計画策定について」というのを入れさせていただきます。 

西村委員長  7件ですね。はい。それと所管事務調査ですね。 

  以上が3月5日の議題と、陳情ということで、以上の予定になっていま

す。 

 

3.その他 

西村委員長  要望書の提出がありました。「リハビリテーションカレッジ島根から

助成事業による支援のお願い」の要望書です。これは配布のみだね。 

下間書記  はい。 

西村委員長  23ページあるんだね、これは読んでおけば良いの。 

下間書記  はい、要望書ですので審査はしないので。 

西村委員長  委員の方々に読んでいただきます。 

芦谷委員  この分は私も関わりがあります。西田議員も含めて。内容を見ていた

だき、ここに対する執行部の考え方などを少し披歴してもらった方が良

いと思います。これに対する考え方をですね。これは市長要望もしてお

られるので、そういったことや、補正予算もあったりしたので、ぜひそ

のあたりの考え方の披歴をしてもらった方が良いと思います。 

西村委員長  これが市長に出ているの。 

地域政策部長  23ページの要望書が議会に出ているのですか。 

下間書記  資料を含めると併せて23ページのものが出ています。 

地域政策部長  そうなのですか。市長にも出てはいますので。 

西村委員長  それは多分同じものでしょうね。 

地域政策部長  23ページというボリュームのものではなかったとは思いますが。考え

方はまたお知らせします。 

芦谷委員  お願いします。 

西村委員長  いま初めて見るのでよく分からない。 

下間書記  そうすると、どこの場でするかですが。所管事務調査でやりますか。

それとも自ら執行部の報告事項としてやりますか。議会への要望書とい

うことですが審査はしないので、所管事務調査で要望書を受けてという

形にしますか。 

西村委員長  先ほどあった2件の後に並べて、3番目に、執行部のこれに対する見解

という形で説明を受けるだけにして、これをどうにかしようということ

ではないだろうし。ではスケジュール的には所管事務調査の3番目の事項

ということでやりたいと思います。 

西田委員  芦谷委員と私とで一緒に要望を出した側にいましたので、また意見を

聞きたいことがあれば言っていただきたいと思います。執行部側もこち

ら側も。 

西村委員長  あとは退職の関係。3月末で退職される課長級の皆からご挨拶をいただ

いていますが、昨年度と同様に所管の予算委員会で挨拶していただくと
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いうことにしたいと思います。 

  所管の予算決算委員会は3月12日の予定になっていますので、その審査

が終わった時点で挨拶を受ける形にしたいと思いますが、それでよろし

いですか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  一応スケジュール的には以上で終わりですが、執行部から何かありま

せんか。 

総務部長  ございません。 

西村委員長  委員から何かありませんか。 

三浦委員  先ほどの所管事務調査の時に申し忘れたのですが。12月に公立幼稚園

の今後の方向性を探るための勉強会を議員と行いました。あの時には時

間もかなり限れており、いろいろ聞きたい事もなかなか聞けない状況で

した。今後の公立幼稚園のあり方の方向性を探るための勉強会と伺って

いたので、それも経て公立幼稚園の今後の方向性について、どのような

検討が今、進んでいるのかといった状況をお伺いしたいのですが、所管

事務調査に加えていただくことはできますか。 

西村委員長  それは出せますか。 

教育部長      それは子育て支援課が行った分ですね。 

三浦委員  難しいかなと思って言わなかったのですが、ただ、公立幼稚園の話と

なると所管はこちらかと思うと。 

教育部長  すみません、情報をもらってなくて何も聞いていなくて。 

三浦委員  私も所管が違うかなと思っていたので言い忘れたのですが。 

西村委員長  全員協議会室でやった分でしょう。 

三浦委員  前木部長と河上課長が来られて、県の方も来られました。 

教育部長  それは、入園者数も現時点のものが出たので。所管事務の追加という

ことで良いですか。 

三浦委員  良いですか。お願いします。 

西村委員長     資料など出せますか。 

教育部長  出せるところまでになると思います。入園者の数字とか。 

三浦委員  あと、幼稚園の方々との協議状況などはありますか。 

教育部長  それは幼稚園の職員という意味ですか。 

三浦委員  はい、現場の方。協議状況。先般、議会との意見交換の場も持ってい

ただき、それだけではなく関係各所との意見交換や情報交換も恐らくさ

れているのだと思います。それを、これからまとめられていくのでしょ

うが、どういうところにヒアリングに行かれたり、お話を聞かれている

のか、状況をお伺いしたいと思います。 

教育部長  12月10日以降の動きをということですか。 

三浦委員  いや、あの時も時間がそれほどなくて、今の浜田市の状況についても

しっかりご説明いただいた感じではなかったのですが。 

西村委員長  そうですね。 

教育部長  ではそのことも含めてということですね。 

西田委員  委員長、この場で申し訳ないですが、議案の関係で、防災行政無線の

件です。今まで議会からもいろいろな質問があり、そのたびにいろいろ

な状況でお答えされていましたが、無線のやり方が自治体によってまち



5 

まちで、浜田市で今までどういった種類を検討されて、いまどれくらい

まで煮詰めてきた段階なのか。あともう少し待てば良い報告ができると

ころまできているのかどうか。出せないならあまり無理は言いませんが、

もし検討状況の経過報告でもあればぜひお聞きしたいと思います。 

総務部長  いまの件は中山間地域振興特別委員会から提言があり、そちらにもお

答えしなければなりません。どの程度まで特別委員会で報告しているか

によって、その範囲内になると思いますが。確認させていただいて。地

域政策部の情報の課と総務部の防災と両方でやっているので。 

西村委員長  他に。ないですね。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  では、総務文教委員会をこれで終わります。 

 

〔  15 時 35 分 閉議 〕 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

                 総務文教委員長  西村 健 ㊞ 


